



—El señor ministro de la Gobernación se encuentra ligeramente enfermo.

—En el gobierno civil se presentaron el dia 22 dos cazadores solicitando licencia para exhibir dos lobos, macho y hembra, á los que han dado muerte en la sierra de Guadarrama.

Son dos piezas magníficas, particularmente el macho, que mide más de metro y medio de largo.

Dicen los cazadores que se encontraron con una manada compuesta de siete de aquellos animales.

De los disparos que hicieron al mismo tiempo cayeron muertos los dos que han traído, y los demás huyeron amedrentados y dando terribles alardos.

—La «Gaceta» ha publicado la convocatoria para las conferencias que han de celebrarse en la estación etnológica central, situada en la Moncloa, y que comenzarán el 27 del corriente con sujeción al programa que inserta.

La inscripción para la matrícula no se efectuará hasta Septiembre próximo.

—La dirección de Contribuciones directas anuncia por primera vez la vísca del título de marqués de Casa Mendaro.

—El autor de «La Tierra de María Santísima» y de «Agustina de Aragón», D. Benito Mas y Frast, ha sufrido un nuevo acceso de enajenación mental, habiendo sido necesario que la autoridad decretara su reclusión en el manicomio.

—Con motivo de las persistentes lluvias de los últimos días, el Tajo ha aumentado su caudal de aguas en más de un metro sobre su nivel ordinario.

—Por cuestiones suscitadas días pasados en distintos puntos de España, para el embarque de pipas de vino, están ya arregladas.

—La Reina Regente ha firmado ya los decretos concediendo la gran cruz de Isabel la Católica al Gobernador y al Presidente de la Audiencia de Burgos.

## De Provincias

Según leemos en los periódicos de Barcelona, se están realizando los trabajos necesarios para instalar la luz eléctrica en el escenario del gran Teatro del Liceo.

—En Málaga ha ocurrido un caso sumamente curioso que revela hasta donde llega la pasión amorosa en las mujeres.

Una joven se fugó de su casa con su amante, guapo joven, pero ciego.

La madre de la novia dio con la pareja amorosa y al reconvenir al amante de su hija diciéndole que nabia cometido un rapto, el ciego le respondió:

—Señora, en tal caso su hija me habrá raptado á mí, porque yo no he podido conducirla á ninguna parte.

En este asunto entiende ya el Juzgado.

—De «La Paza» de Barbastro: «En nuestro anterior número anunciamos la notable disminución del tráfico de vinos; hoy tenemos que comunicar la paralización completa de tan importante comercio.

Durante la campaña se han exportado gran cantidad de hectólitros de clases buenas, sin que los precios hayan sufrido gran variación donde comenzó la venta de las primeras partidas.

Se inaugura, pues, un gran período de calma en el mercado de tan preciado producto, si Dios no se apiada de nosotros mudando el actual estado de cosas.

—La empresa de la plaza de toros de Barcelona ha escriturado para la próxima temporada á los diestros Guerrita, Espartero, Mazzantini, Jarana, Reverte, Bonarillo, Minuto y Lagartijo.

La inauguración de la temporada será el 15 de Mayo con una magnífica corrida de la ganadería del señor conde de Espoz y Mina, estoqueando Reverte.

—De nuestro colega El Jerez:

«Ayer tarde ingresaron en la cárcel 25 presos conducidos por una pareja de la guardia civil y un piquete de caballería de Alfonso XII.

Entre los detenidos venía un niño de doce á catorce años.

En la cárcel hay 250 presos, y resultando el local insuficiente, desde hoy algunas cuadrillas de albañiles efectuarán las obras convientes para habilitar varias dependencias que hoy ocupan los empleados del establecimiento, á quienes se les dará alojamiento en una casa inmediata.

—El presidente de la Audiencia, señor don Mariano Perujo y el juez don Manuel Bravo y Caldas, que instruye el sumario

de «la causa grande»—como llaman en la cárcel á la que se incoa por los sucesos de la noche del dia 8—dispusieron ayer que el reconocimiento de presos los testigos se hiciera en tales condiciones, que los declarantes no pueden ser vistos por los presos.

En la puerta que dà entrada al patio de causas, donde se sitúan las ruedas de presos que han de ser reconocidos, se ha abierto una mirilla, por donde el testigo, sin miedo alguno, puede hacer el reconocimiento.

Anoche á primera hora hubo una pequeña alarma, dijose que la guarnición había tomado nuevas medidas preventivas y este rumor dio lugar á que muchas personas creyeran que se trataba de repetir el complot.

Afortunadamente las noticias eran infundadas y la calma se recobró pronto.

En la función del Circo no hubo nadie mejor dicho, casi nadie, porque la alarma no se ha calmado por completo.

Es importante la captura hecha en Lebrija de Manuel Silva Chamizo, «El Lebrijano».

La prisión la llevó á cabo el comandante de los guardias municipales de Lebrija y para ello tuvo que valerse de cierta estrategia.

El comandante que hizo la prisión hubo de decir al Lebrijano:

—Hombre! ¿Qué has hecho estos días en Utrera que el Juzgado quiere interrogarte?

—Yo nada; no he estado en Utrera.

Pues hombre, debías decírselo al juez para te dejará tranquilo.

—Pues vamos al juzgado.

«Y efectivamente llegaron al juzgado

donde «El Lebrijano» fue preso y encerrado.

—Cortando una encina el dia 20 del actual en el monte del término municipal del pueblo de Tardáguila (Salamanca) el vecino del mismo Silvestre Borrego Carbayo en compañía de dos hijos, tuvo la desgracia de morir aplastado por aquella.

—Ha estado a punto de ocurrir una inundación en Huesca según vemos en «La Crónica» de aquella ciudad, por haberse roto la cañería principal de las aguas se inundaron muchas bodegas. Algunas casas de comercio han sufrido bastante por haber perdido los géneros que guardaban en los puntos anegados.

—Ha estado a punto de ocurrir una inundación en Huesca según vemos en «La Crónica» de aquella ciudad, por haberse roto la cañería principal de las aguas se inundaron muchas bodegas. Algunas casas de comercio han sufrido bastante por haber perdido los géneros que guardaban en los puntos anegados.

## Militares

No hace mucho leíase en «La Correspondencia de España» lo siguiente:

«El número de cañones de campaña que tiene en la actualidad los ejércitos de los principales Estados de Europa, es el siguiente: Rusia, 3446; Alemania, 3.288; Francia, 3.198; Austria, 1896; Italia, 1608.

—Y España?

Un periódico satisface la curiosidad del colega.

Tomando como base el último presupuesto del Gobierno presidido por el señor Sagasta, el número total de cañones de campaña era 256, distribuidos en cinco regimientos divisionarios de seis baterías de cuatro piezas; cinco regimientos de Cuerpo de ejército de cuatro baterías de 4 piezas; dos baterías de á caballo de 4 piezas; y dos regimientos de montaña de seis baterías de 4 piezas.

Posteriormente, el número de piezas de cada batería se fijó, por el ministro de la Guerra, en 6, con lo que el número total de las disponibles se ha elevado á 384, que son las hoy existentes.

Desde el mes de Julio próximo, con arreglo á los recientes decretos sobre organización del ejército, el número total de bocas de fuego de la artillería de campaña será 444, distribuidas en 16 regimientos de cuatro baterías de 6 piezas, y dos baterías á caballo con igual número de piezas.

En tiempo de campaña, el número de bocas de fuego será 876, elevándose á ocho el número de baterías de cada regimiento.

En resumen: el número de piezas de artillería de campaña se ha elevado en tiempo de paz de 256 á 444.

## Judiciales

Por la Dirección general de Establecimientos penales, en circular que se dirige a los presidentes de las Audiencias se aclaran los preceptos contenidos en

el Real decreto de 24 de Noviembre del 99, relativo al destino y conducción de presos y penados, cuyo servicio había producido en la práctica dudas y vacilaciones en algunas autoridades civiles llamadas á ejecutarlo. En lo sucesivo, dicha Dirección general es la única autorizada para ordenar las conducciones de penados de unos á otros establecimientos, sea cualquiera la causa que las motive; y cuando los penados hayan de extinguir la condena impuesta en algún establecimiento penal, la autoridad civil respectiva dispondrá la traslación de aquéllos por transits de la guardia civil, sin esperar órdenes especiales de conducción.

—Marítimas

Para las vacantes por defunción del

teniente de navío de primera, señor Barzanallana y teniente de navío señor Alemán, ascenderán al teniente de navío D. Carlos Sánchez Quesada y D. Carlos Souza Alvarez.

Parece que se ha dispuesto que

quede en suspeso la construcción de los diques secos de Cartagena y la Carraca hasta tanto que el Consejo Superior de la Marina redacte nuevas bases en vista de que algunas de las actuales era imposible poderlas realizar.

—El vicecónsul de España en San

Antonio de Villarreal (Portugal), en

telegrama dirigido al ministro de Estado

participa haber naufragado en Monte

Gerdo un buque, al parecer español,

pues en uno de los maderos recogidos en

la costa, se lee: «Puerto de Santa María».

Ha parecido toda la tripulación

—Telegramas

AGITACION OBRERA

Dos meetings

Bilbao 22.

Hoy ha continuado la huelga en las

minas de la Arboleda.

A las diez de la mañana se reunieron

en el frontón de la Arboleda más de mil

obreros, á quienes el compañero Varela

dirigió la palabra para recomendarles

que procedan con templanza, pero al

propio tiempo con energía, á fin de obte-

ner lo que solicitan de los patronos.

El orador atacó duramente á los nue-

vos contratistas de minas de la Compa-

ñía Orconera y á los capataces que di-

rigían á los obreros palabras ofensivas.

Terminado el discurso del compañero

Varela, el secretario de la agrupación

socialista leyó dos peticiones, una di-

rigida á la empresa Orconera y otra á los

nuevos contratistas.

En la segunda de las mencionadas

proposiciones se dice que «no se permi-

ta que en ninguna mina se cargue á la

rodilla los cestos de mineral, innovación

que ha producido la huelga, por ser este

trabajo perjudicial á la salud de los

obreros.»

Las proposiciones fueron entregadas

á la Compañía Orconera y á los contra-

tistas, que han ofrecido contestar ma-

niana.

Por la tarde, los obreros celebraron

otra reunión, que tuvo poca importan-

cia.

El socialista Varela exigió á los obre-

ros para que permanezcan en huelga

mientras no transieran los contratistas.

El referido Varela, que posee una

tienda de comestibles en la Arboleda ha

ofrecido á los obreros darles el género

fijo para que resistan si no hay ave-

nencia.

El orden ha sido completo.

Las labores prosiguen sin novedad en

las demás barriadas de la zona minera.

Los guardias civiles y milicianos vigi-

lan para que no se altere el orden ni se

ejerza coacción sobre los obreros que

quieran trabajar.

Se cree que mañana quedará resuelta

la cuestión.

## LOS ANARQUISTAS

Plan anarquista.—La Guardia civil

Jerez 22.

Se asegura que en el sumario instrui-

do con motivo de los sucesos anarquistas

va probándose que el plan de estos coin-

cide con lo dicho por el Sr. Ortega Mu-

nilla en su carta ultima.

Continúa el pánico, quizá mayor que

en los primeros días, porque no se vé un pronto castigo para los culpables.

La Guardia civil presta excelentes servicios. El teniente de este cuerpo señor Parcè, que manda el puesto de Jerez, coopera mucho al descubrimiento de los criminales.

## Precauciones en Chiclana

Cádiz 22.

# El Noticiero Balear.

á las doce por la mañana y de tres á siete por la tarde.

El asunto del dia es la enfermedad que continua haciendo victimas en la mayor parte de las naciones de Europa y America.

¿Es la gripe ó es el dengue que asola la Europa y Norte America?

Si en un principio los clinicos más eminentes vacilaban, hoy quedan ya disipadas las dudas y la contestación es categorica: la epidemia es de gripe, y no de dengue, por faltar las erupciones escarlatiniformes y el coriza y la bronquitis muchas veces.

Esta es la opinion general de la mayoria de medicos militares, de la armada y civiles que han ejercido en climas templados y calidos, si bien, añaden, que evoluciona la actual con epidemia los caracteres que le da el clima y las condiciones de cada uno de los paises y poblaciones en que se desarrolla.

Pero, a pesar de esta opinion general, leemos que el Dr. Lieven, de S. Petersburgo, afirma que se trata de una enfermedad nueva y hasta hoy desconocida, porque los casos observados hasta el presente no ofrecen los sintomas propios ni de la gripe, ni los del dengue.

Tales son los pareceres de los clinicos más eminentes respecto de la actual epidemia.

Tocante á esta ciudad los pocos casos observados son realmente de fiebre catarral, de naturaleza griposa y de una fuerza contagiosa de poca expansion, por lo que elevamos frases al Señor que continue siendo benigna.

Precioso en extremo y conteniendo caprichosa novedad es el calendario americano que reparte a sus abonados la Sociedad Sur de Seguros sobre la Vida, instalada en Londres con un capital social de 25.000.000 de pesetas, reforzada, además, con un fondo de reserva importante 60.000.000, que ha repartido a sus abonados dividendos por valor de 48.000.000 y pagado siniestros que ascienden en su totalidad á la respetable suma de 13.000.000.

El almanaque á que nos referimos es un trabajo litografico perfecto y acabado.

Vuelven a iniciarse corrientes de emigración; otra vez estamos abocados al triste espectáculo de ver como abandonan sus patrios lares, embarcándose para tierras, centenares de seres á quienes la escasez de medios sugiere la peregrina idea de ir, a través de los mares, en busca de mejor fortuna.

Antes de ahora ya lo hemos dicho y con tan triste motivo volvemos hoy á repetirlo; la emigración es un rudo golpe asestado á nuestra producción, y en su virtud un factor poderoso para el desarrollo de nuestra pobreza.

Urge despierten del pernicioso letargo en que aquí viven ciertas iniciativas; es necesario se emprena la realización de obras que el desarrollo de nuestra riqueza demanda con imperio y que el bien comun exige á los que cuentan con medios para ello.

Los brazos que desertan de nuestros campos para ir en los terrenos de Cuba á cultivar los ricos canaverales que pueblan aquel país privilegiado, sean tal vez los mismos que veamos mañana imploren la caridad en la vía publica y los mismos, tambien, que vencidos ciertos apacamientos, hubieran podido aquí contribuir con gran eficacia al bien de todos y á su propio bienestar.

Sabemos que nuestra voz se perderá en el vacío; no ignoramos existen arraigadas preocupaciones en las que hace media solamente el arriete del tiempo que todo lo des-

truye; pero sabemos, tambien, que tenemos deberes indeclinables que cumplir y que uno de ellos es el de procurar la mayor suma de prosperidad para nuestra amada Mallorca.

Si resulta estéril nuestro propósito y vemos transcurrir los años y con ellos ir en aumento la pobreza y la miseria, nosotros tendremos descartada toda responsabilidad, y en nuestro fuero interno la satisfacción del deber cumplido.

Esta noche debuta en el Teatro Principal la compañía de ópera italiana cantándose la sublime inspiración de Bizet *I Pescatori di Perle*.

Esta función, al igual de cuantas se canten antes de *Los Amantes de Breton*, serán fuera de abono y responde solamente esta determinación al deseo de que den comienzo las representaciones, manifestado á la Empresa por la mayoría de los Señores abonados.

Subiendo ayer tarde las escaleras de la calle de la Seo tuvo un pobre señor, de edad ya avanzada, la desgracia de resbalar, causándose una leve contusión en la cara.

Son bastantes en número las calles de esta capital el que ostentan en sus esquinas respectivas los rótulos de sus nombres rotos ó ininteligibles, con lo que no es poca la molestia que se irroga á las personas que vienen de fuera para atender á sus negocios ó en busca de algún parente, amigo ó conocido.

Creemos no estaría por demás se atendiera á la recomposición de los susodichos rótulos.

Ayer, como en días anteriores, el celoso Inspector de víveres Sr. Mayol mandó retirar de la venta pública algunas cantidades de leche, que se expendía sin reunir las debidas condiciones.

Nuestro aplauso al Sr. Mayol.

Las rifadoras callejeras siguen haciendo su negocio aun cuando se opone á ello el texto de nuestras leyes; lo más grave del caso es, según pudimos colegir por lo que oímos ayer en un coro de chentas, que no tienen las tales industrialias el menor escrupulo de quedarse cuando se presenta la ocasión, con el santo y la limosna.

Y los cándidos con el dinero fuera de su bolsillo.

El ministro de Fomento se propone suprimir las Estaciones entomológicas de París, Burdeos y Cete tan pronto como espire el tratado de comercio con Francia; pero como aquellas figuran en los presupuestos, se establecerán en las naciones en que más convenga á nuestra riqueza vinícola.

*La Almudaina* muy alarmada y oficiando de *Sibila* presagia grandes tormentas á la empresa del Principal por no cumplir sus compromisos empezando la temporada con la ópera *Gli Amanti* del maestro Breton.

Empezar con *Il Trovatore* dice el atildado colega es darle al público *lastre* que puede solo agradar al público del quinto piso.

No sabíamos que la ilustración de los públicos se graduara por pisos.

Para que cese su intranquilidad dirémosle que la temporada dará principio con la ópera de Breton, que la empresa cumplirá todos sus compromisos para con el público y que de cantarse alguna ópera antes de la anunciada para debut será fuera de abono.

Si los carteles anuncian primera de abono error fué que no pudo evitarse.

Vea el colega como en muchas ocasiones no conviene escribir con piadosa intencion.

El joven abogado D. Francisco Serra y Cañellas ha dimitido el cargo de Secretario del Banco de Sóller que con gran brillantez y general aplauso desempeñaba desde su fundación.

Ha presentado una instancia en solicitud de la pension que por la Ley le corresponde la viuda del malogrado secretario del Ayuntamiento D. Francisco Gomila.

Terminadas brillantemente las oposiciones ha sido nombrado oficial del cuerpo de telégrafos don José Pla.

Damos al agraciado nuestra cordial enhorabuena.

En los mercados de esta isla ha sufrido la naranja una leve depreciación.

El domingo próximo quedará constituida en la villa de Sóller la Sociedad de Alumbrado por Gas.

En las inmediaciones de la puerta de Sta. Catalina un sujeto alumbrado armaba ayer tarde gran escándalo, amenazando hasta á su propia sombra con una navaja de regulares dimensiones, que en actitud académica blanda á diestro y á siniestro el infeliz floxerado.

A las dos de la tarde de ayer ganó fondeadero en el muelle procedente de Valencia el vapor *Unión* con el correo, pasajeros y carga general.

Dicho buque encontró en la travesía viento fresco y gruesa mar.

Bajo la dirección del inteligente arquitecto municipal Sr. Chápuli, se está estudiando el proyecto de reforma de la fachada de la Casa Consistorial, bajo la base de convertir balcon inferior en portal de entrada, y suprimir el alero por ruinosos.

A las siete de esta mañana ha ganado el puerto procedente de Barcelona el veloz vapor *Lulio*, con correspondencia, 19 pasajeros 62 corredores, 15 hueyes y otros efectos.

## Correo de Mahón

El Capitán de Artillería D. Teodoro Ugarte Guerrero que pertenecía al Parque de esta plaza ha sido destinado definitivamente á la Academia de aplicación del arma.

—Por acuerdo del Ilmo. Cabildo Catedral de esta Diócesis, estará abierto hasta fines de mes, el plazo para la adquisición de solicitudes al cargo de Sacristán Mayor de aquella Santa Iglesia.

—Varios socios del casino «Círculo Menorquin» proyectan dar un gran baile de máscaras en la noche del lunes dia primero del próximo Febrero, vigilia de la Purificación de Nuestra Señora, en el Teatro Principal que se hallará completamente adornado e iluminado.

En la Conserjería de dicho casino obran las condiciones para los socios que quieran tomar parte en el mismo.

—Han sido significados por la Junta clasificadora de destinos civiles D. Juan Maroto Lacuerda para el cargo de vigilante segundo del Cuerpo de penales con destino á la cárcel de este Partido; y Antonio Salord y Gonalons para el cargo de guardia municipal de Ciutadella.

Precios corrientes en el mercado de Inca el 21 de Enero.

Almendron, 60'00 ptas. los 42 kg. Trigo, 48'00 los 70 lit.

Candeal, 18'00 id. id.

Cebada del país, 10'00 id. id.

Id. forastera, 8'50 id. id.

Avena del país, 8'00 id. id.

Id. forastera, 7'00 id. id.

Garbanzos, 23 id. id.

Frijoles, 21 id. id.

Habas para cocer, 16'00 id. id.

Id. ordinarias, 15'75 id. id.

Id. para ganados, 42 id. id.

Cerdos cebados, 41'00 los 40 kg.

Higos pasos, 43 los 42 id.

Señaladas 2000 litras agua a Dosis

arm. 1500 litras Cloruro amonio qd.

1500 litras óxido de calcio qd.

1500 litras óxido de magnesio qd.

1500 litras óxido de hierro qd.

1500 litras óxido de cobre qd.

1500 litras óxido de zinc qd.

1500 litras óxido de aluminio qd.

1500 litras óxido de hierro qd.

</

## Cultos

**MAÑANA MIÉRCOLES**  
Santoral: Stos. Julian, Avito y Dacio  
Mrs. Juan Crisóstomo obp. y dr.

**Jubileo de cuarenta horas.** Concluye en S. Jerónimo la Sta. Paula. Exposición á las 6 y enseguida prima y adoraciones al Santísimo. A las 9 y media tercias y misa mayor, tarde á las 6 y media triduo con sermon por don Bernardo Matas, estación, villacico con música y reserva procedida de Te Deum.

**Corte de María.** En el Socorro á su Titular.

## Movimiento local

**Hospital civil**  
Día 25.—Movimiento de enfermos.— Entradas, varones 2, hembras 0.—Salidas, varones 1, hembras 4.—Defunciones, varones 0, hembras 0.

**Defunciones.**  
Día 25  
Bartolomé Coll, soltero, 34 años, Conquistador, tuberculosis.

Juana Ana Palmer, soltera, 84 años, Salas, enfermedad del corazón.

Petrona Torrens, viuda, 70 años, San Miguel, catarro crónico.

Antonia Cruellas, 2 años Beato Alonso neumonía.

**Reses sacrificadas en el Matadero**

Día 25  
Lanares, 32.—Vacunas, 6.—Cerdos, 17.—Total, 55.

## LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

  
Domicilio social: MADRID, CALLE DE OLOZAGA, número 1 (Paseo de Recoletos.)  
**GARANTIAS**  
Capital social efectivo. Ptas. 12.000.000  
Primas y reservas. » 40.697.980  
Total. » 52.697.980

## 29 AÑOS DE EXISTENCIA SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Este gran Compañía nacional contra incendios contra tota seguros contra los riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones enteras, Rentas de educación, que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1846, de su fundación, la suma de otra Compañía, pesetas 48.301.675'33

Dirigirse al Subdirector don Andrés Salvá, calle de los Olmos, 140, entresuelo, Palma.

**Instituto de vacunación**  
Valverde, 30 y 32, Madrid  
**PRODUCTOS VACUNÍFEROS**  
(TARIFA)

Una ternera vacunífera. 150 ptas.

Una pústula conservada en glicerina. 25

Un tubo con lince. 4

Un cristal con id. 3

Glicerolado vacunífero y pustula (vacuna para ganados),

un tubo. 25

Expediciones a provincias, a médicos y farmacéuticos se les descuenta el 25 por 100. remitentes y 7 en el pago. Remítense terneras vacuníferas convenientemente preparadas, que se pagarán en el aviso. Pago adelantado.

Pedidos al Administrador del Instituto de Vacunación, Valverde 30 y 32, Madrid.

**Almoneda**

Liquidación: muebles, cómodas, camas, arquillas cuadradas, una cama torcillada del granadillo pino, mesa y una caja musical, una sillería y sofá etc. Calle de Santa Cilia núm. 3 lado de can Gasparó.

## Practicante en Farmacia

Se necesita uno como a prender. Informes, farmacia de Nicolás Perera, calle de Rubí.

# ¡ABAJO EL MONOPOLIO! VERDADERAMENTE REFINADO DE NUEVA-YORK

Se vende por latas, Hojalatería de Bartolomé Ferragut, calle de Apuntadores esquina San Juan.

Por cajas: Almacén de D. Bernardo Estela calle de la Marina número 62.

Al por mayor, Martínez y Planas calle de San Juan número 20. En partidas de 10 á 25 cajas á reales 70.

Nota importante.—En vista de la alteración de los derechos de importación sobre el petróleo refinado que regirán con los nuevos aranceles, pronto anunciaremos al público el establecimiento de una nueva Refinería cuyos estudios estamos efectuando.

MARTÍNEZ Y PLANAS.

## SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS

## REBAJA OCASIONAL

En el muy solicitado COK de fácil combustión para fogones ordinarios aunque no sean de hierro.

á Ptas. 1.25 los 40 kilos.

Á Ptas. 0.80 los 40 kilos.

Ambos á pie de fábrica y á domicilio con el recargo usual por derecho de consumo y trasporte, y si no se transporta en camioneta.

Palma 7 de Diciembre de 1891.—El Director, Eusebio Pascual.

## LOS NIÑOS PIDEN A GRITOS LA EMULSION DE SCOTT

### ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y SOSA

#### Dulce como la Leche, grata al Paladar.

En toda familia donde hay Niños sanos y robustos, delicados o enfermizos,

se habrá observado la facilidad con que

ENGORDAN, CRECEN Y DESARROLLAN,

bajo la salutifera influencia de ese poderoso alimento abundante en GRASAS y FOSFATOS, que son los elementos vivificantes e indispensables al desarrollo

#### ÓSEO Y MUSCULAR

de esas jóvenes naturalezas en el periodo de su crecimiento.

#### EL LINFATISMO, EL ESCROFULISMO, EL RAQUITISMO,

Adquiridos ya por DEFECTOS DE LA LACTANCIA ó por herencia ceden con admirable rapidez en su devastadora marcha, ante la potente fuerza RECONSTITUYENTE de ese gran remedio

#### PROVIDENCIAL PARA LA INFANCIA.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

## Fonda del Porvenir

### FRANCISCO GIRATO Y COMPAÑIA Calle de la Boquería, 2. Barcelona.

Se sirven comidas con puntualidad y limpieza. Cómodas habitaciones con vistas a las Ramblas. Precios razonables.

El establecimiento se halla en la calle de la Boquería, 2, Barcelona.

Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que atajan la juventud de la mujer en su edad crítica, desaparecen rápidamente, y las personas pálidas ó de color enfermizo reciben la más perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, intraducibles en el finito vital, le limpian de toda clase de impurezas que pudieran contribuir á su impureza. Ningún medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, aliviando tanto dolores periódicos y restituendo al hígado su acción natural.

Las primeras aplicaciones de toda enfermedad deben siempre realizarse por medio de un remedio como estas célebres Pildoras, que curado con

período la sangre e impide el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

## UNQUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general despliega sus facultades curativas con rapidez y sin causar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supplicaciones de todo género, ya sea del oído, glándulas ó muelas, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso unguento. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constitución débil e inválidas, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene tomar las Pildoras al mismo tiempo que se aplica el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativa al uso de este medicamento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central.

En la calle del Profesor Holloway, 618, Oxford-street, Londres.

Se envían a todos los países del mundo.

Se envían a todos los países del mundo.